
VERBALE CONSIGLIO 2024 
Mandato 2022/2026 

Seduta Consiliare n. 2/2024 
27.01.2024 

 
Ordine Assistenti Sociali della Regione Campania 

Via Amerigo Vespucci n° 9 - 80142 – NAPOLI 
 

 

L’anno duemila ventiquattro, del 27 gennaio, presso la Sala Fiorella Cava, all’interno 

della sede dell’Ordine degli Assistenti Sociali, sita a Napoli alla Via Amerigo Vespucci, 

è stato convocato il Consiglio dell’Ordine degli Assistenti Sociali della Regione 

Campania in modalità mista per discutere i punti di cui all’ordine del giorno: 

1) Approvazione Verbale precedente seduta del 13.01.2024; 

2) Ratifica dimissioni consigliere segretario Federica Sannino; 

3) Nomina Consigliere Segretario; 

4) Comunicazioni Presidente; 

5) Comunicazioni Tesoriere; 

6) Individuazione modalità assunzione unità amministrativa dipendente; 

7) Ratifica lavori Commissioni Consiliari; 

8) Ratifica Iscrizioni, Cancellazioni e Trasferimenti; 

9) Eventuali scadenze amministrative da ratificare; 

10) Eventuali e varie. 

Risultano presenti presso la sede: 

➢ Panico Gilda, Carfora Stella, Di Lieto Maria, Dea Demian Pisano. 

Risultano presenti in modalità da remoto: 

➢ Emilio Di Fusco, Anna Izzo, Anna Ansalone, Carmela Grimaldi, Di Matteo Barbara, Francesca 

Ascione, Federica Sannino, Corrado Massimo. 

Assenti: 

➢ Sola Antonio (assente giustificato), Izzo Gennaro (assente giustificato) e Malerba Gaetano fino 

alle ore 10.53 

 

La Presidente constatato il numero legale dichiara aperta la riunione alle ore 10:00 e 

vista la precedente disponibilità chiede alla Consigliera Di Lieto di assumere le funzioni 



Si passa al punto 1 all’OdG. 1) Punto 1 OdG – Approvazione Verbale precedente del 13.01.2024; 

2)  Punto 2 OdG – Ratifica dimissioni consigliere segretario Federica Sannino 

2)  Punto 3 OdG – Nomina Consigliere Segretario 

di consigliera verbalizzante e chiede alla Consigliera Carfora di assumere le funzione 

di moderatrice. 

Il Consigliere Gaetano Malerba prende parte alla seduta consiliare alle ore 10.53 da remoto 
 

La Presidente avvia la seduta di Consigli, chiede al Consiglio se vi siano osservazioni in merito 

al verbale del 13.01.2024. Il Consiglio prende atto che risultano assenti giustificate le 

Consigliere Pisano e Sannino mentre per il consigliere Izzo Gennaro non è pervenuta alcuna 

giustificazione. 

Si passa ai voti per l’approvazione del verbale con le suddette modifiche. 

➢ Favorevoli: Panico Gilda, Pasqualina Stella Carfora, Di Lieto Maria, Dea Demian Pisano, 

Emilio Di Fusco, Anna Izzo, Anna Ansalone, Carmela Grimaldi, Di Matteo Barbara, Francesca 

Ascione, Federica Sannino, Corrado Massimo. 

➢ Assenti: Sola, Izzo G, Malerba (entra ore 10.53). 

➢ Astenuti: Pisano e Sannino perché assenti alla seduta 

Il Consiglio prende atto, approva e delibera il verbale della seduta consiliare del 13.01.2024 con le 

sopra riportate modifiche. 

Si passa al secondo punto all’OdG. 
 

 

Il Consiglio prende atto delle motivazioni addotte dalla consigliera Sannino alle dimissioni 

dalla carica di Segretario, i Consiglieri presenti, con l’astensione della Consigliera Sannino, 

ratificano le dimissioni dalla carica di Segretario della Consigliere Federica Sannino 

ringraziandola per la proficua collaborazione profusa. 

Il Consiglio prende atto, approva e delibera all’unanimità dei presenti le dimissioni della Consigliera 

Sannino alla carica di Segretario con l’astensione della Consigliera Sannino. 

 

In merito alla nomina del Consigliere Segretario si passa alla discussione: la consigliera 

Pasqualina Stella Carfora propone la nomina della Consigliera Di Lieto; il Presidente 

appoggia la proposta della nomina della Consigliera Di Lieto, il Consigliere Di Fusco propone 

la nomina della Consigliera Di Lieto così come le Consigliere Ansalone ed Ascione; la 

Consigliere Sannino propone la nomina alla carica di Segretario della consigliera Grimaldi. 

Di Lieto ringrazia per le proposte, accettando la candidatura. 

Si passa ai voti per la nomina della Consigliera Di Lieto Maria alla carica di Segretaria. 

➢ Favorevoli: Panico Gilda, Carfora Stella, Dea Demian Pisano, Emilio Di Fusco, Anna Izzo, 



Anna Ansalone, Carmela Grimaldi, Di Matteo Barbara, Francesca Ascione, Corrado Massimo. 

➢ Assenti: Sola, Izzo G, Malerba. 

➢ Astenuti: Di Lieto e Sannino 

Il Consiglio prende atto, ratifica e delibera la nomina della Consigliera Di Lieto Maria alla carica di 

Segretario con 10 voti a favore e 2 astenuti. 

 

Si passa al punto 4 all’OdG 

 

Il Presidente comunica che il 24.01.2024 si è tenuta la Conferenza dei Presidenti in modalità 

da remoto, si è discusso della riforma universitaria; degli elenchi speciali e della riforma delle 

elezioni del CNOAS. 

Per le elezioni suppletive, anche in seguito alle dimissioni della Consigliera Bartolomei, il 

Presidente anticipa l’opportunità di avanzare una candidatura di un Consigliere del CROAS 

Campania. 

Si è discusso anche in merito all’obbligo formativo per i non esercenti la professione, il 

Presidente comunica che sarebbe opportuno chiarire il riferimento ai disoccupati 

discriminando gli assistenti sociali pensionati o disoccupati da quelli viceversa inoccupati. 

In merito alla supervisione è stato chiesto al CNOAS e per conoscenza ai CROAS Regionali 

di chiarire i requisiti necessari per esercitare la supervisione professionale, in merito ad 

eventuale incompatibilità con il ruolo di Consigliere assimilando la supervisione alla 

formazione, mentre si ritiene si tratti di consulenza professionale. Il Presidente ha anticipato 

il proprio dissenso in quanto la supervisione professionale non è assimilabile alle attività di 

formazione e la preclusione dei Consiglieri all’esercizio di tale attività sarebbe ingiusta e 

penalizzante per gli stessi. 

 

Alle ore 10.53 il consigliere Gaetano Malerba prende parte alla seduta consiliare con 

collegamento da remoto. 

In merito al Tavolo Nazionale Giustizia è stato comunicato che presto verrà riavviato il Tavolo 

Nazionale. Il Presidente chiede al Consiglio di poter inviare al CNOAS il documento redatto 

dalla Consigliera Di Lieto in merito allo stato attuale dell’esecuzione penale esterna in ambito 

adulti e propone, inoltre, la delega al Tavolo Giustizia Nazionale alla Consigliera Di Lieto per 

competenza operativa, affiancata dall’Assistente Sociale dott.ssa Anna Longobardi già 

referente, in rappresentanza del CROAS Campania, al Tavolo Giustizia Nazionale. 

La Consigliera Grimaldi chiede la parola e sottolinea che la supervisione non è formazione, 

pone inoltre il problema dell’accreditamento dei percorso di supervisione. Il Presidente 

chiede che i suddetti temi siano oggetto di studio ed approfondimento da parte della 

Commissione Politiche Sociali. 

Il presidente dà la parola al Consigliere Corrado per l’integrazione del report in merito alla 

conferenza dei Presidenti. Il Consigliere Corrado pone in evidenza che il Presidente CNOAS 

non ha fornito risposte chiare in merito agli interrogativi posti dal CROAS Campania: 

estensione a 5 anni del percorso universitario per accedere ai Master Universitari; modifica 

Punto 4 OdG – Comunicazioni Presidente; 



del percorso di studio con arricchimento di nuovi esami; perplessità in merito alla possibilità 

di estendere al terzo mandato la eleggibilità dei consiglieri. 

La Consigliera Ansalone Anna chiede la parola e pone il problema delle elezioni dei membri 

della Fondazione Nazionale Assistenti Sociali, della mancata rappresentanza al CNOAS della 

Regione Campania nonché delle modalità dell’elezione del CNOAS che non garantiscono la 

rappresentatività della comunità professionale tutta. 

Il Presidente chiederà al CNOAS la trasmissione del materiale prodotto inerenti i temi trattati 

nel corso della Conferenza dei Presidenti per lo studio e l’approfondimento all’interno delle 

apposite Commissioni affinché il CROAS Campania produca proposte e documenti da 

portare all’attenzione del CNOAS 

Il Presidente comunica gli eventi che si sono tenuti e quelli prossimi: 

 

Eventi passati 

17.01 Webinar Processo Telematico 

17.01 Tavolo Minori: relaziona Consigliera Ascione 

19.01 Partecipazione all’evento L'affido familiare allo specchio. Quali sfide per quale futuro? 

24.01 Commissione Pari Opportunità Ordini Professionali 

25.01 Risultanze Conferenza dei Presidenti 

 

Eventi prossimi 

30.01 Scadenza Avviso per Supervisori Tirocini Adattamento, 

31.01 Webinar Family Group Conference, 

08.02 Webinar Regolamento Formazione Continua, 

28.02 Replica webinar processo telematico, 

21 e 22 febbraio Conferenza Presidenti in presenza. 

 

Il Presidente pone all’attenzione del Consiglio i seguenti prossimi eventi : 

- Organizzazione W.S.W.D. 2024 "Buen Vivir: futuro condiviso per un cambiamento 

trasformativo" ; 

- La necessità di procedere all’Avviso per individuazione Commissari Esami di Stato 

2024; 

 

I lavori vengono sospesi alle ore 11.30 

Ripresa dei lavori alle ore 11.42 

Il Consigliere Di Fusco chiede la parola e chiede delucidazioni in merito al ritardo della 

comunicazione inerente la convocazione della “riunione operativa Referenti Pari 

Opportunità” promossa dall’Ordine degli Psicologi per il giorno 24.01.2024 acquisita al 

protocollo del CROAS Campania in data 15.01.2024 e trasmessa per conoscenza ai Consiglieri 

solo in data 25.01.2024, data successiva alla riunione. La Presidente comunica che in 

mancanza di un “Referente Pari Opportunità” è la Presidente stessa a partecipare alla 

riunione. Il Consigliere precisa che la mancata conoscenza della convocazione della riunione 

ha precluso la possibilità ai Consiglieri di trasmettere eventuali contributi o documenti utili. 



Punto 5 OdG – Comunicazioni Tesoriere 

Il Presidente chiarisce che la nota dell’Ordine degli Psicologi è un diretto atto consequenziale 

dell’Adesione al Manifesto Condiviso Pari Opportunità del 2023 e che è stata inviata per mera 

e opportuna conoscenza al Consiglio, non richiedendosi pertanto contributi o osservazioni 

dai Consiglieri e nelle more della partecipazione del Presidente alla successiva riunione 

esplicativa. 

All’uopo il Presidente comunica che sono state inviate ai Consiglieri le seguenti 

comunicazioni a firma del Presidente sollecitando la piena collaborazione dei Consiglieri alle 

realizzazione dei compiti e funzioni del Consiglio ma non sono pervenuti riscontri: 

- Nota Programmatica 2024 -Azioni CROAS Campania 

- Attuazione P.O.F. 2024 

- Articoli fondamentali Regolamento funzionamento Consiglio 

- Eventi Formazione Continua 

Il Presidente pone in evidenzia la necessità di convocare una seduta consiliare straordinaria 

in merito alla riorganizzazione delle commissioni consiliari e costituzione della Commissione 

per le Pari Opportunità. 

La consigliera Di Matteo chiede la parola rappresentando l’opportunità di ottimizzare i tempi 

dei Consigli Ordinari onde evitare di dover convocare sedute consiliari straordinarie. La 

consigliera Carfora precisa che il ruolo di Consigliere richiede un impegno importante e 

talvolta è inevitabile il ricorso a Consigli Straordinari. 

Il Presidente informa che è pervenuta dal CNOAS una nota con la quale si comunica che è 

stata avviata la fase tecnico-operativa relativa all’implementazione e la gestione dell’area 

riservata e dell’Albo unico del CNOAS. Viene richiesta la collaborazione dei Consigli 

Regionali dell’Ordine e di far pervenire entro il 30 gennaio p.v., tre nominativi individuati tra 

il personale amministrativo delle Segreterie CROAS. 

Il Consiglio condivide la necessità di inviare una nota ai CROAS chiedendo che venga 

organizzata una riunione dei Presidenti per determinare i criteri per individuare il personale 

richiesto e per opportune valutazioni. 

Il presidente dà la parola al Tesoriere Corrado per la trattazione del punto 5 all’OdG. 

 

 

Il Tesoriere Corrado prende la parola ed illustra i punti all’OdG della Commissione Tecnico 

Finanziaria che non si è potuta tenere per mancato raggiungimento del numero legale: la 

necessità di valutazione istanze Social Media Manager e questione quote morosità cancellati a 

inizio 2018 (n.23 ex iscritti su 381 morosi 2018). In particolare si pone l’attenzione sulla necessità 

di deliberare in merito ai seguenti punti: 

 

- Pubblicazione articolo su La Repubblica per Rapporto Servizi Sociali 2024 – 

- Nomina Responsabile Unico Progetto e Responsabile Anagrafe Stazione Appaltante 

ANAC, operatore MEPA e Responsabile Unico per portale INPA – 

La Direzione del quotidiano “Repubblica” ha inviato come tutti gli anni una richiesta di 



intervista, da pubblicare sullo stesso, nell’ambito delle pagine dedicate al Rapporto “Politiche e 

servizi sociali 2024” allo scopo di fornire informazioni ai lettori sull’andamento del settore, 

importante per la comunità regionale. Come negli anni precedenti l’importo richiesto per la 

realizzazione di detta intervista ammonta a €480 + IVA. 

Il Tesoriere chiede al Consiglio di deliberare in merito alla eventuale accettazione della proposta 

economica. 

Si apre una discussione tra i Consiglieri sui contenuti. Il Tesoriere richiama l’attenzione dei 

presenti sulla necessità di deliberare sull’accettazione della proposta economica rimandando le 

decisioni sui contenuti. Il Presidente chiede ai referenti delle commissioni e ai consiglieri l’invio 

di note su criticità della professione e degli argomenti che vogliano portare all’attenzione dei 

lettori di “La Repubblica”, degli iscritti e dei politici. 

Si passa ai voti in merito all’accettazione della proposta economica. 

➢ Favorevoli: Panico Gilda, Malerba Gaetano, Emilio Di Fusco, Anna Izzo, Anna Ansalone, 

Carmela Grimaldi, Di Matteo Barbara, Francesca Ascione, Carfora Stella, Di Lieto Maria, 

Corrado massimo, Dea Pisano, Sannino Federica 

➢ Assenti: Sola, Izzo Gennaro 

Il Consiglio prende atto, approva e delibera all’unanimità dei presenti 
 

In merito alla nomina Responsabile Unico Progetto e Responsabile Anagrafe Stazione Appaltante 

ANAC, operatore MEPA e Responsabile Unico per portale INPA il tesoriere propone la nomina del 

funzionario amministrativo dott. Migliaccio per opportunità di lavoro e competenze maturate. 
Il Consigliere Di Fusco chiede che il Consiglio venga messo a conoscenza delle azioni da tenersi in 
modo che eventualmente i Consiglieri possano proporsi per i singoli procedimenti. 
Il Presidente evidenzia che nella precedente seduta è stato ampiamente rappresentato e discusso il 
tema nella Relazione del Tesoriere. 

Si passa ai voti. 

➢ Favorevoli: Panico Gilda, Malerba Gaetano, Emilio Di Fusco, Anna Izzo, Anna Ansalone, 

Carmela Grimaldi, Di Matteo Barbara, Francesca Ascione, Carfora Stella, Di Lieto Maria, 

Corrado , Dea Pisano, Sannino Federica 

➢ Assenti: Sola, Izzo Gennaro 

Il Consiglio prende atto, approva e delibera all’unanimità dei presenti. 

Il Tesoriere procede a proiettare e leggere i report dei pagamenti da effettuare: 

Si passa ai voti. 

➢ Favorevoli: Panico Gilda, Malerba Gaetano, Emilio Di Fusco, Anna Izzo, Anna Ansalone, 

Carmela Grimaldi, Di Matteo Barbara, Francesca Ascione, Corrado Massimo, Dea Demian 

Pisano, Sannino Federica 

➢ Astenuti: Carfora e Di Lieto perché la documentazione non è stata inviata in tempo utile 

per la seduta consiliare e la proiezione del report nel corso del Consiglio non consente una 

puntuale visione dello stesso e non permette una votazione consapevole. 

➢ Assenti: Sola, Izzo Gennaro 



Punto 6 OdG – Individuazione modalità assunzione unità amministrativa dipendente 

Punto 7 OdG – Ratifica lavori Commissioni Consiliari 

Il Consiglio prende atto, approva e delibera. 

 

La consigliera Grimaldi chiede che venga messo all’OdG del prossimo Consiglio 

l’opportunità di non porre alla deliberazione del Consiglio le spese ordinarie ma sono 

quelle straordinarie. 

Il consigliere Malerba sottolinea che anche la deliberazione senza una puntuale presa 

d’atto della documentazione rappresenta una assunzione di responsabilità a non bloccare 

gli adempimenti necessari. 

Il Tesoriere dichiara che dopo essere stato interrotto numerose volte nella parte che 

riguardava le sue comunicazione rinuncia a proseguire nelle stesse. 

La Consigliere Carfora, viste le difficoltà di comunicazione, chiede che i Consigli siano 

svolti prevalentemente in presenza e da remoto solo in caso di necessità come previsto 

dal regolamento di funzionamento. 

 

Si passa al punto 6 all’OdG 

 

 

In merito al suddetto punto, visto il poco tempo a disposizione, si rimanda la trattazione 

al prossimo Consiglio . 

 

Si passa al punto 7 all’OdG 

 

Il Presidente dà la parola alla referente Commissione Comunicazione Anna Ansalone che 

pone in evidenzia la necessità di assumere quanto prima il social media manager . Procede 

alla lettura del verbale n 1/20024 seduta commissione del 16/01/2024. 

Si passa all’approvazione dei lavori della Commissione Comunicazione : 

➢ Favorevoli: Panico Gilda, Malerba Gaetano, Emilio Di Fusco, Anna Izzo, Anna Ansalone, 

Carmela Grimaldi, Di Matteo Barbara, Francesca Ascione, Carfora Stella, Di Lieto Maria, 

Corrado Massimo , Dea Pisano, Sannino Federica. 

➢ Assenti: Sola Antonio, Izzo Gennaro 

 

Si approva all’unanimità dei presenti e si dà mandato al Presidente per le azioni consequenziali. 

 

Il Presidente dà la parola al referente Commissione Formazione e Accreditamenti Gaetano 

Malerba che procede alla lettura del verbale n 2/20024 seduta commissione del 18/01/2024. 

Si passa all’approvazione dei lavori della Commissione Consiliare : 



Punto 8 OdG – Ratifica Iscrizioni, Cancellazioni e Trasferimenti 

Punto 9 OdG – Eventuali scadenze amministrative da ratificare. 

➢ Favorevoli: Panico Gilda, Malerba Gaetano, Emilio Di Fusco, Anna Izzo, Anna Ansalone, 

Carmela Grimaldi, Di Matteo Barbara, Francesca Ascione, Carfora Stella, Di Lieto Maria, 

Corrado Massimo , Dea Pisano, Sannino Federica. 

➢ Assenti: Sola Antonio, Izzo Gennaro 

 

Si approva all’unanimità dei presenti e si dà mandato al Presidente per le azioni consequenziali. 

 

 

Si passa al punto 8 all’odG 
 

 

Il Presidente dà lettura del verbale n 2 seduta del 26.01.2024 delle Iscrizioni, Cancellazioni e 

Trasferimenti. 

Risultano pervenute: 

• 17 nuova iscrizione in Sez. A; 

• 41 nuove iscrizioni in Sez. B; 

• 2 cancellazioni; 

• 1 cancellazioni per trasferimento; 

 

Il Consiglio prende atto, approva e delibera all’unanimità la ratifica del verbale delle Iscrizioni, 

cancellazioni e trasferimenti. 

 

Si passa al punto 9 all’OdG. 
 

 

Il presente punto dell’OdG è stato anticipato e deliberato al punto 5 

 

Il Consigliere Corrado Massimo lascia la seduta consiliare alle ore 13.50 

Si passa al punto 10 dell’OdG 

 

Il Presidente dà lettura della nota trasmessa dall’Ordine Psicologi e l’invito a partecipare alla 

realizzazione dei progetti: 1. Opuscolo allegato al Manifesto Condiviso: ossia la creazione di un 

opuscolo che vada a completamento del Manifesto Condiviso e che contenga al suo interno la 

breve presentazione dei singoli Ordini Professionali ed alcune sintetiche raccomandazioni in 

tema di Pari Opportunità e contrasto ad ogni forma di discriminazione. 2. Ricerca in tema di Pari 

Opportunità: al fine di realizzare una mappatura delle difficoltà che vi sono al raggiungimento 

delle pari opportunità e di indagare l’opinione degli iscritti ai diversi Ordini professionali 

Punto 10 OdG – Varie ed eventuali. 



rispetto alle Pari Opportunità. 

Il Consiglio prende atto dell’importanza di aderire ai suddetti progetti, di compilare e 

trasmettere all’Ordine degli Psicologi il format allegato alla nota e di prendere parte alla ricerca, 

somministrando il questionario agli iscritti ; la scadenza della adesione da parte del CROAS è il 

29.02.2024. 

Il Consiglio provvederà ad istituire in tempi brevi la Commissione Consiliare Pari Opportunità 

riservandosi, per la parte riguardante la ricerca, di chiedere la possibilità di accreditarla ai fini 

della formazione continua per l’attribuzione di crediti formativi da parte del CROAS per gli 

Assistenti Sociali. 

 

Si passa ai voti. 

➢ Favorevoli: Panico Gilda, Malerba Gaetano, Emilio Di Fusco, Anna Izzo, Anna Ansalone, 

Carmela Grimaldi, Di Matteo Barbara, Francesca Ascione, Carfora Stella, Di Lieto Maria, 

Corrado Massimo , Dea Pisano, Sannino Federica. 

➢ Assenti: Sola Antonio, Izzo Gennaro, Corrado Massimo, Izzo Anna. 

 

Si approva all’unanimità dei presenti e si da mandato al Presidente per le azioni consequenziali. 

 

 

Non essendoci ulteriori argomentazioni, alle ore 13.59 la Presidente dichiara chiusa la riunione. 

 

 

Del che è il verbale. 

 

La Consigliera Segretaria La Presidente 

Maria Di Lieto Gilda Panico 

FIRMATO FIRMAT 



 



 


